



Parte de la delegación chilena en la PDAC 2025.

PDAC 2025: **CHILE MOSTRÓ SUS CARTAS**

Histórica fue la PDAC 2025, evento que reunió a 27.353 participantes para explorar perspectivas comerciales de primer nivel, oportunidades de inversión y redes profesionales en el ámbito de la exploración y minería de minerales a nivel mundial.

Por Paula Chapple

Las expectativas eran altas para la delegación chilena presente en la 93ª Convención Anual de la Asociación de Prospectores y Desarrolladores de Canadá (PDAC, por sus siglas en inglés), que se desarrolló en Toronto, entre el 2 y el 5 de marzo recién pasado, espacio donde el país promovió durante cuatro días, su liderazgo y potencial minero junto a ProChile, InvestChile, Enami, Corfo, además de gremios y representantes de la industria.

En la reciente edición, la delegación nacional fue liderada por la ministra Aurora Williams, e integrada por compañías de la gran minería, empresas de exploración, y por proveedores.

En conversación exclusiva con la subsecretaria de Minería, Suina Chahuán, la personera hizo un análisis de la participación de Chile en el evento de exploración más importante a nivel mundial: "Fue una participación exitosa, relevante, que además estuvo preparada



Foto: Ministerio de Minería

❖ Aurora Williams,
ministra de Minería.



Foto: Ministerio de Minería

❖ Suina Chahuán,
subsecretaria de Minería.

con mucha anticipación a través de una instancia nueva que estamos impulsando como ministerio que es el Comité de Ferias y Actividades Mineras Internacionales y que pretende justamente articular al sector público y privado para poder llegar a esos eventos de manera cohesionada con las mismas prioridades". El objetivo principal de "la participación de nuestro país fue mostrar las oportunidades de inversión que hay en Chile y el estado en el que están, que es de amplia magnitud, ya que somos el principal destino de exploraciones a nivel latinoamericano, y el cuarto a nivel mundial. Así que esperamos que la participación de Chile en el PDAC tenga como resultado en el mediano y corto plazo más inversión y mayor exploración", destacó Chahuán.

PEQUEÑA MINERÍA

En la jornada inaugural, la secretaria de Estado participó en el Foro Intergubernamental sobre Minería, Minerales, Metales y Desarrollo Sostenible (IGF), entidad internacional a la que Chile adhirió con ocasión de la convención PDAC del año anterior y que, durante esta edición, abordó la situación de la pequeña minería del oro.

En la oportunidad, dado el ascendente internacional que Chile tiene en materia de fomento hacia la minería de baja escala, la ministra Williams presentó los avances y

desafíos del sector, destacando su rol social y económico en los territorios en los que se desarrolla. "La experiencia chilena demuestra que una pequeña minería regulada y sostenible es posible cuando existe un compromiso decidido del Estado, una visión estratégica de largo plazo y una articulación efectiva con todos los actores del sector. En Chile nos hemos trazado el objetivo de seguir avanzando hacia una minería más moderna, eficiente y sustentable, donde la pequeña minería tenga un rol protagónico en la generación de empleo y en la consolidación de una actividad que respete el medioambiente y las comunidades", declaró la autoridad durante su intervención.

CHILE DAY

"Además de ser líderes en la producción de cobre y litio, hemos asumido un fuerte compromiso con el desarrollo de una minería responsable, con altos estándares ambientales, sociales y de gobernanza", afirmó la ministra Williams, durante su intervención en el encuentro "Chile Day", tradicional instancia que todos los años organiza Cesco, en el marco del PDAC para convocar a compañías majors y juniors a presentar sus proyectos en Chile.

La secretaria de Estado subrayó el liderazgo de la minería chilena como destino estratégico para la inversión minera, abordando la

❖ El objetivo principal de "la participación de nuestro país fue mostrar las oportunidades de inversión que hay en Chile y el estado en el que están, que es de amplia magnitud, ya que somos el principal destino de exploraciones a nivel latinoamericano, y el cuarto a nivel mundial", destacó la subsecretaria de Minería, Suina Chahuán.

MINERÍA



Foto: Ministerio de Minería

La ministra de Minería participó en el Foro Intergubernamental sobre Minería, Minerales, Metales y Desarrollo Sostenible (IGF).

“Nuestra estabilidad institucional, nuestras excepcionales reservas minerales y nuestro compromiso con la innovación y la sostenibilidad, nos posicionan como una de las jurisdicciones más interesantes para la exploración y el desarrollo de proyectos mineros”, dijo la ministra Aurora Williams en el marco del “Chile Day” celebrado en la PDAC 2025.

fortaleza geológica del país y la solidez del ecosistema, entre otros aspectos competitivos.

“Nuestra estabilidad institucional, nuestras excepcionales reservas minerales y nuestro compromiso con la innovación y la sostenibilidad, nos posicionan como una de las jurisdicciones más interesantes para la exploración y el desarrollo de proyectos mineros”, agregó al abordar también los desafíos de la industria minera nacional en relación con los territorios, las comunidades indígenas y la producción de minerales críticos.

Asimismo, la ministra Williams participó en el primer CEO Meeting organizado por Chile, en colaboración con la empresa EY, instancia que reunió a altos ejecutivos de la industria minera global para debatir sobre las oportunidades de inversión en el país, los desafíos en materia de sostenibilidad y la importancia de la colaboración público-privada para el desarrollo de proyectos estratégicos.

Finalmente, la autoridad participó en la 10° edición de la International Mining Ministers Summit (IMMS), donde intercambió con sus pares, experiencias en políticas públicas para

atraer inversiones y el papel de los gobiernos en generar condiciones favorables para el desarrollo del sector.

CATÁLOGO MINERO

En los cuatro días de PDAC 2025, Chile promovió la exploración y el reconocimiento de recursos como una posibilidad de inversión y relación público-privada, ampliando la mirada hacia minerales críticos para la transición energética. En esa línea, en el stand chileno se presentó la 7° versión, en inglés y español, del compendio de exploraciones realizado por el ministerio de Minería, InvestChile y el Colegio de Geólogos de Chile. Esta publicación presenta más de 45 prospectos factibles de capturar el interés de inversores capaces de realizar los estudios de ingeniería requeridos para transformarlos en proyectos mineros entre las regiones de Arica y Parinacota y de Los Lagos.

“Para nuestra industria es sustancial estar presente en esta feria porque la exploración es la base del negocio minero. Destaco especialmente la participación de Enami que trae un set de prospectos de exploración, disponibilizando así una cartera de 13 iniciativas en distintas categorías exploratorias”, comentó la titular de Minería al inaugurar el stand chileno en la feria.

ENAMI PROTAGONISTA

Con una participación de más de 30 empresas canadienses e inversionistas, la Empresa Nacional de Minería (Enami) presentó, en el marco de la PDAC, su proyecto de modernización de la Fundación Hernán Videla Lira.

En el road show de Enami, el gerente de Administración y Finanzas de la estatal, Ariel Azar, y el coordinador de financiamiento, Armando Valenzuela, explicaron detalles del proyecto y además abordaron la sólida situación operacional y financiera en la cual se encuentra la empresa, gracias al plan de sostenibilidad impulsado por la administración.